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Bravo à toute l’équipe de l’école !



Côté enfants comme côté adultes, les contraintes 
sont devenues des habitudes...le lavage des mains 
récurrent et autres gestes barrières sont 
désormais bien maîtrisés par tous, parents et 
enfants semblent plutôt sereins. 

Le port du masque en permanence chez les 
maîtresses posent tout de même de réels 
problèmes de communication: l'apprentissage des 
sons en CP en est d'autant plus compliqué et les 
émotions difficiles à faire passer en maternelle...

Depuis le 1er septembre, les cris de 88 enfants de 
la petite section au Cm2 résonnent à nouveau 
dans la cour de l’école !

Un protocole sanitaire allégé a pu permettre une 
reprise la plus normale possible avec malgré tout 
la contrainte de récréations séparées, les élèves 
de la petite section au Cp ne croisant plus ceux 
du Ce1 au Cm2.

Mais une chose est sûre: le "conavirus", 
comme disent les plus petits, n'a pas entaché le 
bonheur que tous les enfants et leurs 
encadrants ont eu à se retrouver!

Espérons que les deux projets de classe 
découverte du printemps prochain (une classe 
« sport et environnement » dans le Maine-et-
Loire pour les CE1/CE2/CM1/CM2 et une classe 
« nature » dans la Vienne pour les 
PS/MS/GS/CP) pourront voir le jour...

Mais oui, mais oui… L’école a repris !!

Vue du parking de la rue BoucicultValérie, Angélique, Laura et Karelle, les maîtresses

Sophie et Rose-Aimée, ATSEM

Marion et Nadège, 
en charge de la garderie

Michèle, Annick et Lydie, les agents de restauration

La classe de Ce1/Ce2 qui avait déménagé, 
faute de place, dans la salle de motricité au 
printemps a retrouvé sa place initiale.
Les maîtresses ont investi l’ancien local de 
boulangerie pour qu'il devienne une salle 
des maîtres mais aussi une salle pour les 
ateliers des enseignants du RASED (Réseau 
d’Aide Spécialisé aux Enfants en Difficulté) 
ainsi qu'un espace cuisine qui auparavant 
se trouvait dans une classe et prenait 
beaucoup de place.



Nouvelle page Facebook

La Mairie a une nouvelle page Facebook depuis fin 
septembre.  Vous y trouverez toutes les 
informations qui concernent la vie de votre 
commune, mais aussi la Communauté de 
Communes, le Département et la Région, ainsi que 
des nouvelles de vos associations, des infos 
pratiques, des idées de sortie…
Si vous êtes des utilisateurs de ce réseau social, 
rendez-vous vite sur 
facebook.com/Mairie.Ste.Cath, abonnez-vous et 
partagez-la pour la faire découvrir
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Les pompiers recrutent et proposent des formations 
aux 1ers secours !

En juillet a eu lieu une visite du clocher par les pompiers de Ste-
Catherine en compagnie de quelques élus, en vue d'un exercice 
ultérieur, suivi d’une visite de la caserne.
Par ailleurs le lieutenant David LEGROS prenant le 
commandement de la caserne de Ste Maure, Julien FOUCHER 
devient le chef de centre de Ste Catherine. 
Les pompiers de Ste-Catherine d’ailleurs recrutent : si vous avez 
entre 18 et 55 ans (homme ou femme), vous pouvez devenir 
Sapeur-Pompier Volontaire !   

Ils proposent également des formations aux 1ers secours : si vous 
souhaitez passez votre PSC1 (Premier Secours Civique de niveau 
1) à Ste Catherine de Fierbois, contacter Elodie, sapeur-pompier 
sur la commune, au 06 60 19 17 73. 



Rentrée associative :

Le 05 septembre dernier s’est déroulé le forum des associations, ce fut l’occasion 

pour toutes les associations de la commune de présenter leurs activités. 

Nous maintiendrons désormais tous les premiers samedis de septembre ce forum 

avec l’idée d’en faire une journée de fête qui marquera la rentrée associative.

Cette année la COVID nous a quelque peu gâché la fête. Aucun événement n’a pu se 

dérouler depuis le printemps dernier, et l’organisation des évènements à venir est 

incertaine.

Mais nous ne baissons pas les bras, les activités sportives peuvent reprendre : Foot, 

Ping-Pong, Running, Fitness, les activités culturelles telles que la bibliothèque ont 

également repris, et nous avons même vu la naissance d’une nouvelle association 

(mon rendez-vous créatif) durant l’été ainsi que la création en cours d’un club 

photo, et la possibilité d’organiser des cours de jardinage (renseignement en mairie)

Nous devons tout de même, toutes et tous, rester vigilants pour que cette reprise 

puisse perdurer dans le temps, et pour que nous puissions enfin retrouver des 

évènements de plus grande ampleur : Courses de l’orchidée, Fête médiévale, 

brocante, Festival ….. 

On a hâte 😊

Pierre Brault, 1er adjoint

Responsable de la Commission Vie Associative

Quelles activités ont repris ?  Quels sont les évènements prévus ?
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Ces activités ont repris :
- Loisirs créatifs (organisé par l’association « mon loisir créatif ») : tous les jeudis de 18h à 20h 

salle Colibri
- entrainement Fitness: tous les jeudis de 20h15 à 21h15 salle des Lisses (organisé par l’ASC -

90€ pour la saison 2020-2021)
- Ateliers informatiques : tous les lundis de 10h à 11h30 à la Mairie (organisés par le CCAS –

contacter Mélissa au 06 21 77 39 33 pour plus d’infos)

Une nouvelle activité vient de se lancer : 
- Entraînement Running : tous les mercredis de 19h à 20h au stade (activité gratuite organisée 

par l’ASC)

L’Association Sportive et Culturelle (ASC) de Ste-Catherine a 
ouvert une nouvelle activité « Running » qui a commencé le 
30 septembre.  L’entrainement aura lieu tous les mercredis 
soirs de 19h à 20h et est ouvert à tous : débutants comme 
joggers expérimentés !
Pour plus d’information, contactez Jérôme au 06 84 48 64 60
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Le Forum des Associations

Tournoi de pétanque

Le samedi 5 septembre a eu lieu 2 grands 
évènements !  Le Forum des Associations de 
Ste-Catherine, qui n’avait plus lieu depuis 
plusieurs années, s’est tenu à la Salle des 
Lisses, avec une organisation sans faille et la 
présence de pratiquement toutes les 
associations Fierboisiennes.  En parallèle et 
juste à côté de la Salle des Lisses le 
dynamique TTSC (Club de Tennis de Table de 
Ste-Catherine) a organisé son traditionnel 
tournoi de pétanque qui fut un vrai succès 
avec près de 30 doublettes inscrites, plus 
forte fréquentation depuis la création du 
tournois en 2016 !  Retour en images sur ces 
2 évènements.

Evènements annulés et ceux 
maintenus :

- Le spectacle de l'école a dû 
malheureusement être annulé, après avoir 
été reporté de juin à septembre.  Les 
enfants et enseignantes ont été très déçus 
car les enfants s'étaient bien préparés.

- De même le repas des ainés, initialement 
prévu le 08 mai, puis envisagé le 11 
novembre est malheureusement annulé. 
Cet évènement sera reconduit en 2021 
suivant l'évolution de la crise sanitaire.

- Voilà les autres évènements prévus dans 
les prochains mois et leur statut au 
moment de l’édition finale de cette 
newsletter :

Evènement Date Lieu Organisateur
Statut au 10

octobre

Bourse aux Jouets 08/11/2020

Salle des 

Lisses 

+ salle 

Colibri

APE (Assoc. Des Parents 

d’Elèves)
Maintenue

Soirée Tartiflette 21/11/2020
Salle des 

Lisses 
TTSC (Club de Ping Pong) ANNULEE

Sainte barbe (fête des 

pompiers) 
12/12/2020

Salle des 

Lisses 
Amicale des sapeurs pompier Sous réserve 

Galette 23/01/2021
Salle des 

Lisses 
UNC (Anciens Combattants) Sous réserve 

Banquet épée de jeanne 

d'arc 
30/01/2021

Salle des 

Lisses 
Epée de Jeanne d'Arc Sous réserve 



Le terrain de foot a été occupé par une trentaine 
de caravanes d’une communauté de gens du 
voyage, arrivés sur place le dimanche 13 
septembre, suite apparemment à plusieurs 
repérages des lieux.  Ils ont fait l’objet d’un dépôt 
de plainte immédiat de la Mairie avec relevé des 
plaques d’immatriculation sur place le jour-même 
par JM.Pagé et P.Brault, Maire et 1er adjoint, dans 
une ambiance… tendue !

Le tableau ci-contre montre 
le coût bien moindre des 
déchets triés par rapport 
aux déchets non triés.  
Le coût de « valorisation 
des déchets » est un budget 
important pour la 
collectivité, donc pour 
chacun de nous, et ce coût 
va aller en augmentant 
dans le futur, les 
installations d’incinération 
devant être de plus en plus 
puissantes et sophistiquées.  
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Le recyclage, un devoir… Et un besoin impérieux !

Des projections indiquent même un doublement de cette charge d’ici quelques 
années !  
Trier n’est donc pas qu’un devoir vis-à-vis de notre planète, un geste en faveur du 
développement durable, c’est aussi un besoin pour ne pas voir augmenter la charge 
financière pour notre commune et chacun de ses concitoyens !

La décision préfectorale d’expulsion a été notifiée le mercredi, mais le recours administratif de cette 
communauté leur a permis de retarder l’expulsion de plusieurs jours.  Ils ont finalement levé le camp 
le dimanche suivant, soit le 20 septembre, laissant évidemment le terrain en piteux état. L’occupation 
illégale de terrains est un problème récurrent en Touraine (la préfète déclarait début août « signer 
plusieurs arrêtés d’expulsion chaque soir ») qui avait peu touché notre commune jusque là, mais 
malheureusement la donne a changé, avec déjà 3 occupations illégales cette année.  Si l’intervention 
énergique du Maire avait permis de limiter l’occupation à quelques heures les 2 premières fois, cette 
3ème occupation s’est avérée plus importante et structurée, les gens du voyage étant très bien 
informés des procédures administratives et failles du système.  Nous avons profité du passage du 
Sénateur Pierre Louault pour évoquer ce sujet, et il nous a confirmé, ayant été confronté plusieurs fois 
à des occupations sauvages pendant ses mandats de maire de Chédigny, que les élus étaient 
actuellement relativement démunis face à ce problème récurrent.

L’occupation du terrain de foot 
par les gens du voyage



Le remplacement de la chaudière de l’école, 
de plus en plus défaillante chaque hiver, a été 
étudié, budgété, voté par le Conseil Municipal 

lors de la réunion du 14 septembre et le 
changement devrait être réalisé pendant les 

vacances d’automne, donc à temps pour que 
nos élèves passent l’hiver au chaud !

Depuis 2015, une réflexion pour œuvrer sur 
l’écoulement des eaux pluviales de ruissellement 
avait été initiée par le syndicat de la Manse et les 
municipalités de Saint-Epain et Sainte-Catherine 
de Fierbois, afin  de mieux filtrer et freiner ces 
eaux au profit de la qualité du Courtineau, puis la 
Manse. 
En 2016, la zone humide tampon a vu le jour le 
long de D910 : site désormais fonctionnel : la 
végétation – au rôle crucial pour épurer les eaux 
– a colonisé quasi 100 % de la surface du fond.
Cet été une nouvelle zone tampon positionnée à 
la fois le long de la LGV et du chemin Saint-
Jacques a été creusée, entraînant l’extraction de 
près de 4 000 m3 de terre pour accueillir les eaux 
de ruissellement de plus de 50 hectares, site plus 
vaste que celui des Malvaux.  De plus au niveau 
des peupleraies, juste en amont du lavoir. des 
travaux ont rehaussé le lit du fossé avec l’aide de 
matériaux pierreux (environ 200 m3 au total).. 
Une petite mare a également été créée. Ces 
travaux ont aussi permis d’arrêter le phénomène 
d’érosion situé juste en aval des buses, des trous 
de plus d’un mètre s’étaient alors formés au fil 
des crues.
Ces travaux ont été réalisés chez des particuliers 
(M.Pesnault et de Lussac), nous les remercions 
pour leur coopération.
Tous ces sites aménagés favorisent la faune et la 
flore : quelques vairons sont revenus en aval du 
lavoir, alors qu’aucun poisson n’avait été recensé 
depuis 2016. Et les perspectives sont plutôt 
favorables car il est envisagé la création de 
nouvelles zones humides tampons, de plus les 
exploitants agricoles tendent à réduire 
l’utilisation des produits phytosanitaires.

(Avec nos remerciements à M.Jonahtan Leproult
du Syndicat de la Manse pour ces informations)

Comme indiqué dans la newsletter 

précédente, le projet de mise en lumière 

de l’église, de la statue de Jeanne d’Arc, de 

la Mairie et du préau devait être engagé 

au plus vite sous peine de perdre la 

subvention déjà reportée 2 ans de suite.  

Après de nombreuses relances, et 

l’obtention du feu vert des Batiments de 

France, le projet a pu être lancé à temps, 

et le SIEIL (Syndicat Intercommunal 

d’Energie d’Indre-et-Loire, maître 

d’oeuvre) s’est engagé à commencer les 

travaux début novembre !  Si tout se passe 

bien (croisons les doigts ) l’éclairage devra 

être en place pour les fêtes de fin d’année 

!
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Et au milieu coule une rivière…

L’école devrait passer l’hiver au 
chaud ! 

Que la lumière soit !

Création d’une zone 
tampon près de la LGV



Rencontres

Cet été l’équipe municipale a accueilli successivement :
- M.Serge BABARY, sénateur, ancien maire de Tours, le 16 juillet
- Mme.Fabienne COLBOC, députée de la circonscription, le 29 

juillet
- M.Pierre LOUAULT, sénateur, ancien maire de Chédigny, le 21 

septembre
Ces rencontres, informelles, ont permis d’échanger sur des sujets 
comme les occupations de terrain par les gens du voyage, les 
nuisances de la ligne LGV, et de façon générale les aides que peuvent 
apporter ces édiles à une petite commune comme la nôtre.
Par ailleurs M. Eric LOIZON, maire de Thilouze et nouveau Président 
de la CCTVI (Communauté de Communes Touraine Val de l’Indre), est 
venu à la rencontre de vos élus lors du Conseil Municipal du 14 
septembre.  Il a réexpliqué le rôle de la Communauté de Communes, 
qui agit par délégation de pouvoir des Communes sur des sujets 
communs afin de mutualiser efforts, compétences et 
investissements, et rappeler l’historique de la création de la CCTVI.

Organisation des Commissions

Les commissions municipales se sont mises en 
place et ont commencé à travailler sur les 
différents dossiers municipaux (le 1er nommé est 
le responsable de la commision) :
- Urbanisme et cadre de vie : Pierre Brault, 

Charle Boquet, Yves Verrière
- Vie associative : P.Brault, Ludovic Adnot, 

Nathalie Elandoy, Jean-Michel Gaumé
- Action sociale – cimetière : P.Brault, Frédéric 

Blot, N.Elandoy, Marie-Agnès Orvain
- Voirie et bâtiments communaux : Jacky 

Berroyer, F.Blot, Sylvain Morin, MA.Orvain
- Vie scolaire – Enfance – Jeunesse : Karelle 

Thomas, Karine Goussal, Carine Vaujour
- Vie économique – Tourisme : Jean-Michel 

Pagé, C.Boquet, K.Goussal, Christophe Leroux, 
Y. Verrière

- Vie culturelle : C.Leroux, F.Blot, C.Boquet, 
C.Vaujour

- Communication : C.Leroux, C.Boquet, 
K.Goussal, Y.Verrière

- Budget – Finance – Appel d’offres : JM.Pagé, 
J.Berroyer, P.Brault, C.Leroux, K.Thomas

La plupart de ces commissions étant ouvertes aux 
non-élus, n’hésitez pas à indiquer votre intérêt 
pour l’une ou plusieurs de ces commissions en 
contactant le secrétariat de la Mairie.

DU COTE DU CONSEIL MUNICIPAL

Vue du parking de la rue BoucicultValérie, Angélique, Laura et Karelle, les maîtresses

Sophie et Rose-Aimée, ATSEM

Visite de S.BABARY, Sénateur

Serge BABARY

Fabienne COLBOC

Eric LOIZON

Echange avec P.LOUAULT, Sénateur



La chapelle de Sainte Catherine ne fut, à son origine, qu’une modeste 
construction, bâtie en un lieu sauvage connu sous le nom de Ferus Bocus.

Elle aurait été construite par Charles Martel en signe de reconnaissance après sa 
victoire sur les Arabes en 732. En ex-voto de purification, il y aurait déposé, 

derrière l’autel, son épée.
Mais le culte de Sainte Catherine ne fut importé en Europe qu’au XIII° siècle par 

les croisés. Il est donc peu probable que cette église remonte au VIII° siècle , et il 
est plus probable qu’elle ait été construite par Guillaume de Ste Maure à son 

retour de terre sainte en 1280.
C’est le livre « les miracles de sainte catherine de fierbois 1375 à 1470 » qui nous 

signale la notoriété du sanctuaire à partir de cette époque.  L’origine de cette 
renommée est due à la guérison miraculeuse d’un habitant des environs : Jehan 

Godefroy, qui avait perdu depuis 7 années l’utilisation de ses membres.  Il se 
souvint d’une chapelle en ruine dans la paroisse, s’y fit porter et réussit à guérir.

Grace aux dons des pèlerins dévots à la vierge d’Alexandrie, venus parfois de loin, 
on reconstruisit l’édifice en 1375.  Les miracles se succédèrent : 27 auraient eu 

lieu entre 1375 et 1379 et au total, jusqu’en 1470, 237 miracles sont attestés.
Une foule nombreuse vient honorer Ste Catherine : chevaliers, dames, religieux, 

des gens connus comme La Hire compagnon de Jeanne d’Arc, personnages 
célèbres comme gens du peuple. Plus tard, comme nombre de pèlerins fortunés 

qui offraient de riches présents, Jean le Meingre dit Boucicault, maréchal de 
France, fit don d’un élégant reliquaire à ses armes.  La Sainte serait également 

l’origine de visions ou de voix comme celles de Jeanne d’arc.
A la suite de l’incendie qui eu lieu en 1440,le cardinal Hélie de Bourdeilles, 

archevêque de Tours fait reconstruire l’église actuelle sur l’emplacement de 
l’ancienne chapelle .

Au XVI°siècle, la dévotion pour Ste Catherine est toujours présente.  Pour protéger 
l’église et ses reliques Louis de Rohan, seigneur de Ste Maure est alors autorisé à 

clore le bourg de murailles et de fossés, ce qui  permet à Ste Catherine de prendre 
le nom de ville !
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… Sainte Catherine connue au moyen-âge

Sainte Catherine 
d’Alexandrie ,qui 
alliait la force et 
la sagesse, fut 
très populaire en 
France, elle était 
la patronne des 
soldats.

Disparition d’André Plisson, ancien Maire de Sainte Catherine de Fierbois

André Plisson qui nous a quitté le 28 août dernier, est né à la Tinellière le 21 janvier 
1929, il devait ensuite s’installer avec ses parents à la Bourde où son épouse Nicole le 
rejoignit après leur mariage. Deux enfants naitront de leur union.
André Plisson s’est pleinement investi dans son métier d’agriculteur tout en 
s’impliquant rapidement dans la vie syndicale et associative. Homme de contact, de 
rigueur et de confiance, sa proximité et son tempérament chaleureux lui ont valu 
d’être élu au conseil municipal en 1971, il devient deuxième adjoint en 1977, puis est 
réélu en 1983. A la mort du Maire, M. Max De Lussac, en 1987,  c’est le poste de 
premier adjoint qui lui est confié, M. Jean Deplaix, titulaire de ce poste devenant 
Maire. En 1989, il est élu Maire et met toute son énergie au service de la commune 
et de ses habitants. L’aménagement du centre bourg, une 2ème tranche 
d’assainissement  et l’amélioration de l’école maternelle marqueront, entre autres, 
son mandat qu’il terminera en 1995.
André Plisson a ensuite pris sa retraite à Sainte Maure de Touraine, en 1999, où 
jardinage, pêche et chasse ont occupé ses journées sans oublier les activités de la 
commanderie du fromage de chèvre. Il n’oublia jamais ses racines et revenait 
régulièrement à Sainte Catherine, notamment dans le cadre des « Amis 
Fierboisiens ». 



Resp. de la publication : 

Jean-Michel Pagé, Maire

Mairie : 54, rue Boucicault

37800 Sainte-Catherine-de-Fierbois

T.02 47 65 43 46

Email : 

mairie@saintecatherinedefierbois.fr

www.saintecatherinedefierbois.fr

Ste-Cath’ sur Facebook : 

@Mairie.Ste.Cath

Infos éditoriales et contact

Evènement à Ste-Catherine :

Concert du chœur Mikrokosmos
Le samedi 24 octobre à 20h30 se produira en l’église de Ste-Catherine le chœur Mikrokosmos, créé 
en 1989 dans un collège à Vierzon et devenu depuis un chœur de renommée internationale.  Il se 
compose de 40 chanteurs venus de toute la France, et ne fait rien comme les autres, que ce soit dans le 
choix d'un répertoire éclectique et original (inspiré dans des genres aussi surprenants que le cinéma et le 
hip-hop) ou par ses mises en scène en immersion dans le public. Depuis les années 2000, il enchaîne les 
tournées et les concerts, au Mexique, en Chine, à New York, au Japon… Mais aussi dans l’abbatiale du 
Mont-Saint-Michel !  Ne manquez pas ce concert exceptionnel.  

Attention : jauge réduite !  Tarif 10€ / TR 5€ / gratuit pour les moins de 12 ans.


